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本报讯“这次培训，让我放下了思
想负担，学到了过硬本领。巡察工作具
体干什么，怎么干，这下思路更清晰
了。”刚刚被抽调进入二七区委巡察组
的巡察干部对此次巡前培训感叹道。

近日，二七区委巡察机构以“领题
带学、以学促巡”为主题，坚持“巡什么
学什么、缺什么补什么”的原则，为刚进
入巡察组的巡察干部开展巡前培训。

由于巡察工作专业性较强，这就
需要巡察干部不仅要做业务上的“专
家”，还要做知识上的“杂家”。二七区
委巡察机构针对巡察工作“巡前、巡
中、巡后”每个阶段特点以及日常巡察
中经常遇到的问题等，制定了《二七区
委巡察机构培训课题库》，涵盖了“政
策解读”“巡前准备”“巡察谈话”“精准
发现问题”“加强成果运用”等方面，让
经验丰富的巡察业务骨干根据自身岗
位和业务特长选定培训课题，采取业
务骨干“走上台”的方式进行专题讲
授，通过业务骨干“领题点题、以老带
新”，为新进入巡察组的巡察干部提素
质、补短板、强本领，助力巡察工作明

方向、提进度、促成效。
各位业务骨干全面梳理归纳巡察

工作流程、巡察监督重点、政策法规要
点等各方面知识，针对选定的培训课
题，精心准备授课内容，并融入自身巡
察经历，以案促学，分享巡察技巧，交
流工作经验。

“巡察对象不同，采取的方法和策
略也不同。”“谈话不能泛泛而谈，要通
过调阅资料来梳理问题，带着问题去
谈话，这样才能起到更好的效果。”在

“巡察谈话的方法与技巧”专题培训结
束后的复盘交流环节，各位巡察干部
积极交流心得体会。

“要发挥巡察政治监督作用，巡察
干部的业务水平和履职能力是关键，
为巡察干部‘充电蓄能’是提升巡察工
作质效的有力抓手。”二七区委巡察办
负责人表示，下一步，将通过巡前“选
题研讨+领题授课”、巡中“以巡代训、
以训促干”、巡后组织“一轮一复盘一
交流”的全链条机制，切实提升巡察干
部业务能力，推动巡察工作高质高效
开展。记者 朱翔宇

本报讯 连日来，为应对大雨，二七
区启动防汛排涝应急预案，全力开展抢
险工作，确保城市正常运转。

设备到位。二七区城管局针对以
往积水的路段和区域，提前预置抽排设
施。出动人员、泵车、水泵、防汛车辆
等，并提前做好所有立交道口、桥涵隧
道人员值守提醒的通知。此外，二七区
还准备了 2支应急队伍及 3台泵车，随
时待命奔赴应急现场。

人员到位。二七区城管局派遣防
汛人员以及大型龙吸水、排水方舱等
设备始终在现场 24小时值守，随时投
入防汛排涝工作。除现场的防汛力
量，另外安排人员配备专业防汛应急
车辆作为防汛工作的预备和机动力
量。早在汛期准备工作期间，二七区
城管局就已对水泵、发电机等防汛设
备进行了检修维护，确保各型设备性
能良好，能够随时投入使用。同时，将

防汛人员分为 6 个班组，实行早晚两
班轮流工作制，各型设备和车辆随时
待命，严格落实 24 小时防汛工作责
任。

在强化防汛应对工作的同时，一
线人员全力抓好现场的安全疏导工
作，增配安全警示标识，规范引导车
辆和行人，既保证市民出行安全，也
确保现场作业人员的安全。环卫部
门及时开展地毯式排查道路积水情
况，第一时间清理收水口周边的断
枝、落叶以及垃圾漂浮物等污染物。
针对低洼路段和易积水路段，安排环
卫工人进行推水作业，并借助雨水变
小的有利时机，对城区主次干道、支
路背街等进行精细化保洁，清除路面
垃圾淤泥，力争最短时间内恢复路面
洁净。
记者 朱翔宇
通讯员 刘武军

本报讯 日前，河南省科技厅印发
了《关于表扬 2024年度上半年全省技
术合同认定登记工作先进单位（登记
机构）的通知》，二七区科技局再度榜
上有名。据悉，这是该局连续第七年
获此殊荣。

为进一步提升技术合同登记工作
水平，二七区科技局主动服务、狠抓落
实，持续优化科技资源配置，着力营造
技术市场氛围，不断强化企业技术创新
主体地位。技术合同成交额逐年递增，
连续六年超额完成市级下达的任务。
2024年上半年，二七区技术合同成交
额达28.94亿元，已达到2023年成交额
的65%，再创历史新高。

近年来，二七区聚焦“高质量建设

现代化美好二七”的总目标，深入推
进“安居”“乐业”两大工程，统筹产业
发展“双轮驱动”，加快推动现代服务
业立区、科技型工业强区。区科技局
聚焦科技主责主业，发挥部门优势，
强化上下联动、部门协同、科室参与，
充分发挥高校、科研院所、高新技术
企业、人才项目等资源优势，推动科
技成果转化、“万人助万企”等活动走
深走实。

区科技局负责人表示，下一步，将
进一步提升技术合同认定登记质量和
服务水平，努力推进技术合同登记工作
再上新台阶，为二七区成果转化和产业
发展做出更大贡献。
记者 朱翔宇

本报讯 近日，被投诉方——
豫腾物业公司负责人专程来
到二七区市场监管局建中街
市场监管所，将一面印有“行
政公仆好榜样 全心全意为人
民”的锦旗送到该所负责人手
中，以表感谢。巧的是，当天
该所还收到了投诉方——76
岁聂先生亲笔写的表扬信，感
谢建中街市场监管所积极处
理消费投诉，为群众排忧解难
办实事。

一场投诉，皆大欢喜，这是
咋回事呢？不久前，建中街市
场监管所接到聂先生关于因房
屋漏水与豫腾物业公司在物业
费方面产生纠纷的投诉。接到
投诉后，工作人员详细了解情
况并立即进行实地走访。通过
调查，市场监管所对投诉有了
清晰地了解，并组织双方进行
耐心、认真、积极地调解。经过
多次沟通，最终成功调解，物业
公司退回聂先生 1853元物业
费，对此结果双方都十分满意。

豫腾物业公司表示，工作
人员通过细致耐心地调解，成
功化解了物业与业主之间的
矛盾，有助于公司今后更好地
开展工作，因此向市场监管所
送来了锦旗。“困扰我们很长
时间的问题，在工作人员的调
解下几天就圆满解决，非常感

谢！”业主聂先生在信中表示。
近年来，二七区市场监管

局高度重视投诉举报工作，积
极研究解决消费投诉办理过
程中的问题和困难，优化规范
处置流程，提升投诉举报服务
质量，切实解决好群众身边的

“关键小事”，在优化消费环境
和营商环境中充分展现市场
监管工作的新作为。
记者 朱翔宇
通讯员 赵正银
徐少凯 于婕 文/图

本报讯“感谢二七区社
保中心的工作人员，帮我们解
决了困扰很久的烦心事。”近
日，王女士委托家人将一面印
有“为人民办实事 做群众贴
心人”的锦旗送至二七区社会
保险中心，以表达感谢之情。

事情要从 6月下旬说起，
王女士来到二七区社会保险
中心，希望撤销其被提前缴纳
的社保记录。据王女士介绍，
她在 4月被某学院聘为教师，
并约定 8月份正式报到，同时
签订了三方协议。然而，在她
毫不知情的情况下，学校提前
为其开设了社保账户并缴
费。但在此期间，她仍是一名
全日制在校研究生，并未在学
校任教，因此该参保行为与社

保政策相悖，影响了她的应届
毕业生身份，进而可能损害其
未来职业发展。

面对这一情况，社保中心
迅速响应，秉持“高效办成一
件事”的服务理念，耐心指导
王女士准备必要的证明材料，
并迅速协助其完成了停保、退
收、退费等手续。同时，社保
中心工作人员加班加点联系
经办、复核，第一时间办理业
务，成功帮助王女士恢复了应
届毕业生的身份。

随着又一年毕业季的到
来，二七区社会保险中心将继
续积极履行职责，为应届毕业
生保驾护航，维护其合法权益。
记者 朱翔宇
通讯员 宋继禹 文/图

我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事我为群众办实事

高效服务解难题 群众致谢送锦旗

走访调解化纠纷 双方满意齐致谢

充电赋能提质效
巡前培训“磨利剑”

二七区多措并举
打好防汛“主动仗”

二七区技术合同认定登记工作再获肯定


